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18 апреля 1981 года: 
адреса Праздника труда
всесоюзный
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

ПО ВСЕЙ 
• ЦЕПОЧКЕ

425 работников рудника 
«Железный» примут 18 ап
реля участие в субботнике. 
Они планируют подготовить 
100 взрывных скважин, про
бурить 400 п. м. взрывных 
скважин, погрузить 5,5 ты
сячи тонн руды, отремонти
ровать 4 экскаватора, 2 
бульдозера и 54 единицы 
другою оборудования. 165 
человек займутся благоуст
ройством, соберут 15 тонн 
металлолома.

В. Н И КИ Т И Н , 
начальник штаба по 
проведению субботни
ка рудника «Желез
ный».

НА КОЛЕСАХ

224 водителя цеха техно
логического транспорта обя
зались перевезти в зачет 
субботника 90 тысяч тонн 
горной массы и к 13 апре
ля уже перевезли 50 тысяч 
тонн.

343 человека выполнят 
большой обьем ремонтных 
работ, установят дополни
тельный калорифер на от
крытой стоянке автомашин 
и вытяжной вентилятор в 
токарном отделении, прове
дут освещение в мастер
ской сантехников. Осталь
ные будут наводить поря
док в бытовых и производ
ственных помещениях, на 
территории цеха, очистят 
крыши от снега, соберут и 
погрузят 20 тонн металло
лома.

В фонд одиннадцатой пя
тилетки по предваритель
ным подсчетам коллектив 
перечислит 3 тысячи рублей.

Д. Н И КИ Т И Н , 
секретарь партбюро 
цеха технологическою 
транспорта.

ПО РАБОЧИМ 
МЕСТАМ

На обогатительном ком
плексе в зачет Ленинского 
субботника отработают 826 
человек, из них 701 — на 
рабочих местах, 104 — на 
благоустройстве и 15 — в 
подшефном детском садике 
«Солнышко».

Труженики комплекса в 
этот день выпустят 5 гыспч 
тонн железного и 1,5 тысячи 
тонн апатитового концент
ратов. Наши ремонтники и 
энергетики заменят 2 насо
са, смонтируют трубопрово
ды теплосети для подключе

ния отопительных Агрегатов 
и освещение на участке 
хвостового хозяйства, под
готовят сушильный барабан 
№  5 для капитального ре
монта, отревизируют насос, 
отремонтируют гидроцикло- 
ны и выпускные течки кон
вейера №  1-40.

Коллектив сушки А БО Ф  
будет работать на сэконом
ленных смазочных материа
лах.

В. КО Л ЬЦ О В , 
член партбюро обога
тительного комплекса.

В ПОЛНОМ 
СОСТАВЕ

На коммунистический 
субботник коллектив цеха 
подготовки производства 
выйдет в полном составе. 
73 человека встанут на свои 
рабочие места, на линии 
будет находиться 25 авто
машин.

Текущим ремонтом и тех
обслуживанием займутся 55 
человек. Намечаем отремон
тировать двигатель автомо
биля ГАЗ-57, скомплекто
вать два двигателя для от
правки на капитальный ре
монт.

Найдется дело и для 
остальных работников.
Масть людей будет соби
рать металлолом (мы долж
ны сдать его 6 тонн), кра
сить оборудование в токар
ном и моторном отделениях. 
Планируем также очистить 
от снега обочины дороги 
до подсобного хозяйства. 

Начнется день 18 апреля

митингом, а закончится — 
концертом художественной 
самодеятельности.

Д. А К К У Р А Т О В , 
водитель погрузчика 
цеха подготовки про
изводства, секретарь 
партбюро.

ГОТОВНОСТЬ
Штаб по проведению суб

ботника в коллективе ТЭЦ 
определил объем работ, по
именно расписал, кому и 
чем заниматься. Ревизия 
дымососа, форсунок для 
котлов. сетевого насоса 
расширяемой части ТЭЦ, 
приборов теплового конт
роля; изготовление и мон
таж иробоотборных корыт 
у фильтров — вот далеко 
не полный перечень того, 
что предстоит сделать ре
монтному персоналу.

В. К У З Е Н К О В , 
начальник штаба по 
проведению субботни
ка ТЭЦ.

ВСЕ КАК ОДИН
18 апреля на коммуни

стический субботник выйдут 
196 работников энергоцеха. 
В этот день мы планируем 
выпустить 960 кубометров 
кислорода, 153,6 тысячи ку
бометров сжатого воздуха, 
подадим на промплощадку 
и в городскую сеть 24.480 
кубометров воды, очистим 
18,8 тысячи кубометров 
сточных вод.

В. А К И М К И Н , 
председатель цехкома 
эцергоцеха.

Среди водителей цеха технологического транспорта, 
работавших на линии в зачет субботника, был и Влади
мир ^ 1 1  ресвич Ишханов. На своем сёмидесягипятитон- 
нике он перевез 1.125 тонн горной массы.

Фото Н. Ганиевой,

Трудящиеся Со
ветского Союза! Вы
ше знамя социали
стического сооев- 
нования за успеш
ное выполнение и 
перевыполнение за
даний пятилетки!

Работать эффек
тивно и качественно!

Из Призывов Ц К
КП С С  к 1 Мая.

В ЧЕСТЬ ДНЯ 
* РОЖДЕНИЯ 
В. И. ЛЕНИНА

Один за другим рапорту
ют о выполнении социали
стических обязательств, 
принятых в честь 111-й го 
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, экипажи эк 
скаваторов и буровые 
бригады рудника «Ж елез
ный».

27 марта экипаж А. П. 
Попова отгрузил последние 
кубометры горной массы в 
счет четырехмесячного пла
на.

На трудовом календаре 
экипажа четырехкубовика 
(старший машинист Б. Ф . 
Симонов) уже июнь. С на
чала года этот коллектив 
погрузил 251,2 тысячи ку
бометров горной массы.

В первой половине апре 
ля выполнили план четырех 
месяцев экипажи А. Г. Пет- 
раченкова и Н. Е. Дуряги- 
на, буровые бригады А. И 
Вертебного и А. И. Филато-

ЛИДЕР ЕСТЬ 
ЛИДЕР

Победителем социали
стического соревнования в 
цехе технологического 
транспорта за прошлый 
квартал признана бригада 
В. А. Абдуллина, которая 
при плане 603,9 тысячи тонн 
перевезла 678,3 тысячи 
тонн горной массы. Не сни
жает темпов коллектив и в 
апреле: десятидневное за 
дание водители перевыпол
нили на 22.582 тонно-кило
метра.

СВЕРХ ПЛАНА
За прошедшую неделю 

на обогатительном ком
плексе высоких показате
лей добились коллективы 
трех участков — дробле
ния,, обогащения и грави
тации.

Дробильщики продроби- 
ли 330 тысяч тонн руды, 
обогатители в ы п у с т и л и  
82.468 тонн железного кон
центрата, а коллектив уча
стка гравитации справился с 
заданием на 118,7 процен-

НА ПУСКОВЫХ 
ОБЪЕКТАХ

Быстро и качественно вы
полнила опалубочные ра
боты и бетонирование 
мельниц Ф О М -t и ФОМ-2 
на магнито - обогатитель
ной фабрике Ковдорского 
ГОКа бригада Василия Ива
новича Горшкова из СМУ-1 
треста «Ковдорстрой». Ус
пешно справляются строи
тели и с реконструкцией 
трансформаторной под
станции. Средняя выработ
ка на этих объектах —  106 
процентов.

ф Ответотввнноеть коммуниста >

Пункты повестки дня
Заметку с Совета директоров Всесоюзного 

производственного объединения «Союзруда».

В начале апреля п Ста
ром Осколе прошло сове
щание Совета директоров 
Всесоюзного производст
венного объединения «Со
юзруда». На него были 
приглашены руководители 
общественных организаций 
предприятий объединения.

С докладом об итогах 
выполнения производствен
ного плана в 1980 году и 
задачах, стоящих перед 
коллективами «Союзруды» 
в 1981 году и в одиннад
цатой пятилетке, выступил 
начальник объединения 
И. Ф. Граур. Докладчик 
подробно проанализировал 
работу каждого предприя
тия в минувшей пятилетке 
и в прошлом году. В це
лом объединение справи
лось с обеспечением ме
таллургических заводов 
рудным сырьем. Однако 
отдельные предприятия до
пустили отставание по до
быче товарной руды, по 
реализации продукции.
Среди них оказались Оле
негорский, Лебединский и 
Михайловский горно-обо
гатительные комбинаты.

Не все благополучно и с 
перспективой. Многие пред
приятия объединения не 
справились -с -планом про
изводства вскрышных ра
бот. 8 числе отстающих по 
Этому показателю назван и 
наш комбинат.

Серьезная критика в ад
рес ковдорчан прозвучала 
и за ослабление внимания 
к экономике. Именно это 
привело к убыткам, пре
высившим 9 миллионов 
рублей. Далее в докладе 
говорилось о том, что обо
гатители Ковдорского ГОКа 
снизили на один процент 
такой важный технологиче
ский показатель, как извле
чение металла в концент
рат, что на комбинате 
очень слабо ведется рабо
та по внедрению бригадных 
форм организации труда.

Что говорить, критика со
вершенно справедливая, и я 
надеюсь, что партийные 
бюро цеховых организаций 
в самое ближайшее зремя 
проведут заседания и от
крытые партийные собра
ния с соответствующей по
весткой дня. Этим же во
просам будут посвящены и 
заседания парткома.

Перед участниками сове
щания Совета директоров 
выступили также замести
тель начальника объедине-. 
ний по капитальному строи
тельству Н. М. Лиховидов, 
начальник планового отде
ла объединения Н. П. К о р 
нилов; В обсуждении до
кладов приняли участие ди
ректора предприятий, они 
обменялись мнениями, вы- 
'сказали просьбы и пред
ложения, направленные на 
улучшение работы объеди
нения.

Участникам совещания 
были розданы сводные таб
лицы использования основ
ного оборудования на гор- 
но - обогатительных комби
натах объединения. Когда 
сравнишь показатели ком
бината с показателями род
ственных предприятий, они 
становятся еще нагляднее. 
Так, по использованию ша
рошечных долот, вообще по

производительности буро
вых станков, достижения 
коллектива бурового участ
ка рудника «Железный» вы
глядят очень даже приличг 
но. А вот по использованию 
экскаваторов и, особенно, 
по производительности
карьерных самосвалов на 
списочную автотонну нам 
хвалиться нечем. Тут, не
смотря на рост в 1980 году, 
мы отстаем даже от своего 
с о с е д а  Оленегорского 
ГОКа, который за этот же 
период допустил снижение 
производительности. А ведь 
если уровень заработной 
платы оленегорских води
телей принять за 100 про
центов, то в Ковдоре он 
равен 104,7 процента. Есть 
над чем задуматься. И 
ОНОТиЗу, и руководителям 
транспортной службы.

Совещанию был пред
ставлен проект организа
ционно - технических меро
приятий по обеспечению 
выполнения заданий XI пя
тилетки на предприятиях 
«Союзруды». Позволю себе 
назвать основные, касаю
щиеся нашего комбината. 8 
1982 году предстоит закон
чить строительство нового 
склада ГСМ, а до конца пя
тилетки надо закончить под
готовку восточного борта 
карьера для строительства 
подъемника циклично - по
точной технологии. Пред
стоит перейти на эксплуата
цию большегрузных автоса
мосвалов грузоподъемно
стью 75 тони, для этого не
обходимо обеспечить в те
чение 1981 — 1983 годов ре
конструкцию существующих 
и строительство новых а г. 
тодорог. К 1984 году необ
ходимо завершить строи
тельство и реконструкцию 
производственных корпу
сов цеха технологического 
транспорта. До 1983 года 
коллективу комбината необ
ходимо ввести в действие 
и освоить мощности второй 
очереди АБО Ф , в течение 
нынешнего и будущего го
дов — ввести в действие 
вторую очередь хвостохра- 
нилища с насосной оборот 
ной воды.

Одним с/ювом, сотрудни 
честву коллективов комби
ната и треста «Ковдор
строй» предстоит в нынеш
нем пятилетии развиваться 
и крепнуть.

В заключение совещания 
выступил заместитель ми
нистра черной металлургии 
СССР В. С. Виноградов. Он 
еще раз подчеркнул мысль 
о том, что безусловное вы
полнение планов XI пяти
летки — это обязанность 
коллективов горнодобы
вающих предприятий объ
единения, Заместитель ми
нистра также проанализи
ровал работу предприятий, 
не справившихся в минув
шем пятилетии с планом 
выполнения горных работ.

Выступающий потребовал 
от директоров предприя
тий особое внимание уде
лить быстрейшему освое
нию введенных мощностей, 
снижению объемов неза
вершенного строительства 
и снижению запасов неуста
новленного оборудования.

Заместитель министра 
особо подчеркнул необхо
димость качественного и 
своевременного ведения 
горных работ, неукосни
тельность соблюдения этих 
планов —  как основы обе
спечения предприятия го
товыми к выемке запасами 
Р У Д Ы .

Эти конкретные задачи 
стоят и перед нашим кол
лективом.

Ф. НИКИТИН.
секретарь парткома 
Ковдорского ГОКа.



ф  22 апреля — день памяти В. И, Ленина —

« Сердцем и именем»
ф  Поздравляем!

По традиции в канун дня 
рождения В. И. Ленина ком
сомол передает в ряды 
партии своих лучших вос
питанников, тех, кем гор
дятся, на кого равняются. 
Вот и в нынешнем апреле 
комсомольская организа
ция обогатительного комп
лекса дала рекомендации 
для вступления кандидата
ми в члены КПСС двум 
отличным производственни
цам.

Полтора года назад за
кончила Нина Вощинина 
горно - металлургический 
техникум в городе Желез
ногорске Курской области 
и приехала в Ковдор. Лег
ко и быстро вписалась она 
в коллектив участка дроб
ления, освоила обязанности 
машиниста конвейера.

Любознательность по- 
множеннав на трудолюбие 
плюс то, что называется 
производственной необхо
димостью, помогли девуш
ке изучить еще две смеж
ные специальности —  ма
шиниста питателя и опера
тора. И трудно сказать, с 
какой из них Нина справля
ется лучше. На любом ра
бочем месте чувствует себя 
она уверенно, действует 
грамотно.

У Вощининой три пору
чения: она —  заместитель 
■секретаря комсомольской

Организации участка, член 
штаба комсомоль'ского опе
ративного отряда и член 
бюро ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.

Имя другой комсомолки— 
Веры Шуваевой — хорошо 
известно и на комбинате, и 
за его пределами. Смена, 
которой она руководит, не 
раз побеждала в социали
стическом соревновании а 
целом по комплексу. Этот 
коллектив называли в чис
ле лучших на предсъездов
ской вахте. О нем расска
зывал «Рудный Ковдор» 
под рубрикой «Лидеры ра
бочей недели». И душой 
Комсомольске - молодежно
го коллектива, запевалой 
большинства добрых дел 
является Вера Васильевна.

На все хватает у нее энер
гии и инициативы. И на 
умелое руководство сме
ной, и на ненавязчивое вос
питание коллектива, и на 
активную общественную ра
боту. (В. В. Шуваева — про
пагандист комсомольского 
кружка и член бюро 
ВЛКСМ комплекса), и на до
машние хлопоты (сын ма
ленький, а заботы боль
шие).

J1. Л Ю Б И М О ВА , 
оператор участка 
дробления, член бюро 
ВЛ КС М  обогатитель
ного комплекса.

8 апреля во Дворце 
культуры имени 50-летия 
Октября в торжествен
ной обстановке состоя
лось вручение орденов и 
медалей работникам 
Ковдорского ГОКа.

Высокие награды Ро
дины за успехи в выпол
нении заданий десятой 
пятилетки и принятых 
социалистических обяза
тельств но выпуску и 
улучшению качества про
дукции вручил второй 
секретарь обкома КПСС
А. И. П О БЕД О Н О С Ц ЕВ . 
А в заключение награж
денные сфотографирова
лись на память имеете с 
секретарем обкома, ру
ководителями района и 

| комбината.
Фото Н. Ганиевой.

Ф  Предлагаю.

Ф р о н т о в и к и ,
н ад ень те

ордена
Ветераны Великой 

Отечественной войны просто 
обязаны проявить себя 
должным образом! —  так 
решили члены клуба «Фрон
товой огонек» на своем 
очередном заседании, когда 
обсуждали планы участия в 
предстоящих праздниках.

Нынче, впервые в исто
рии Ковдора, колонна ве
теранов откроет первомай
скую городскую демонстра
цию трудящихся. Это воз
лагает на нас ответствен
ность •— надо постараться 
всем, кто сможет прийти, 
с честью оправдать доверие. 
Уверена, фронтовики не 
подведут. Ждем ветеранов 
1 мая в 10-00 у здания уп
равления ГО Ка «Ковдор- 
слюда».

Но до этого, наверное, стоит 
всем вместе собраться, обсу
дить порядок расположения в 
колонне, может быть, и форму 
одежды. Наверное, ничего не 
будет зазорного, если наденем 
военную форму. У кого она 
сохранилась. А уж  ордена и ме
дали—обязательно. Во всяком 
случае, давайте соберемся все 
вместе 29 апреля в 18-30 у Двор
ца культуры. Поговорим, обсу
дим.

Л 8 мая в 16-00 во Двор
це культуры начнется тор
жественное собрание об
щественности города, посвя
щенное Празднику Победы. 
На нем будут чествовать 
ветеранов, проявивших се
бя в производственной и 
общественной деятельности. 
Состоится большой, яркий 
концерт, фотографирование 
ветеранов. В  фойе будет 
играть духовой оркестр.

9 мая в 11-30 утра мы 
соберемся на площади име
ни Ленина. После возложе
ния венков к памятнику 
В. И. Ленину по сигналу 
ракеты направимся к брат
ским могилам. Впереди — 
колонна ветеранов, затем 
представители предприятий, 
школьники.

Н тот же день во Дворце куль
туры состоится товарищеский 
ужин всех ветеранов войны.

Ждем вас, друзья!
А. СТРАУМ АНИ С, 

капитан медслужбы 
вапаса, член городско
го совета ветеранов 
Великой Отечествен
ной войны, врач-орди-

; нэтор профилактория 
Профком,! Ковдорскшо
г о ж

ф Техника без опасности

Камни преткновения
Наукой и практикой веде

ния горных работ накоплен 
значительный опыт борьбы 
с негабаритными блоками, 
образующимися во время 
проведения взрывных ра
бот. Существующие методы 
борьбы с негабаритами 
предусматривают примене
ние:

взрывного способа дроб
ления посредством наклад
ных, шпуровых или кумуля
тивных зарядов;

механического способа — 
падающим грузом или бу- 
тобоями;

а также специальным 
оборудованием, в принцип 
работы которого заложено 
применение физических 
эффектов —  электроэф
фект, термоэффект, гидро
эффект и т. д.

Приходится констатиро
вать, что инженерно-техни
ческая мысль на Коадор- 
ском ГОКе пошла еще 
дальше. В настоящее вре
мя в карьере рудника «Ж е
лезный» внедрен и успеш
но применяется совершен
но неизвестный доселе гра
витационный способ борьбы 
с негабаритами. Получен
ную рудником экономиче
скую выгоду сравнить с 
эффективностью уже из
вестных способов практиче
ски невозможно. Поскольку 
автор (авторы) гравитацион
ного метода проявляет из
лишнюю скромность и не 
спешит патентовать его. 
Чтоб, не дай бог, соседи 
не позаимствовали.

Напрасно опасаются. Не 
позаимствуют. Однако в це
лях профилактики попыта
емся рассказать, в чем же 
состоит сущность данного 
открытия. Допустим, при 
экскавации горной массы на 
верхнем горизонте во взор
ванном массиве окажется 
негабаритный блок. Его из
влекают и затем ковшом 
экскаватора либо отвалом 
бульдозера перемещают к 
кромке уступа и сбрасы
вают с 12-метровой высоты 
на нижележащий горизонт. 
Расчет прост: вдруг от уда
ра при падении разрушится. 
В случае, если этого не про
изойдет, негабарит после
дующим взрывом уступа 
накрывается развалом.
Опять же с расчетом на

О М ' " ' - ' * ' .  ** г-% Г 1 *9 и И Я

Ирл „{С ; С Обру-

шаемои взрывом массой 
породы или с вновь обра
зуемыми при этом негаба
ритными блоками. Затем 
при экскавации горной мас
сы негабарит вновь извле
кают. И последователвность 
операций повторяется все 
216 метров до нижнего го
ризонта. И только там не
габарит разрушают класси
ческим взрывным способом.

«Эффективность» нового 
гравитационного способа 
заключена в более частых и 
аварийных поломках зубьев, 
ковшей, рукоятей (балок) и 
порывов подъемных тросов 
экскаваторов, в снижении 
производительности гор
ных машин при погрузке и 
транспортировке горной 
массы, в создании в коллек
тиве рудника «Железный» 
нездорового психологиче
ского климата. Мы уже не 
говорим об ухудшении ус
ловий труда из-за захлам
ленности рабочих f площа
док и размещения негаба
ритов на бровках уступов в 
неустойчивом положении.

Ответственные инженер
но - технические работни
ки рудника и комбината 
заявляют, что данный воп
рос является внутренним 
делом комбината и не вхо
дит в компетенцию контро 
лирующих органов. Стран
ная логика. Инспекция обя
зана прежде всего про
водить профилактику, сто
ять на страже правил тех
ники безопасности и техни
ческой эксплуатации.

Наверное, пора, хотя бы с 
помощью группы народно
го контроля комбината, най
ти авторов данного изобре
тения и выдать им соответ
ствующее заслуженное воз
награждение. Основанием 
для этого является хотя бы 
такой факт. В 1980 году по 
сравнению с 1979 годом 
резко, на 30 процентов, уве
личилось время нахождения 
экскаваторов на внеплано
вых аварийных ремонтах. А 
простои экскаваторов на 
внеплановых ремонтах по 
причине аварийного зыхо- 
да из строя или поломки 
основного рабочего обору
дования в 1980 году увели
чились почти в два раза.

П. БА РА Н О В, 
горнотехнический инс
пектор Мурманском 
РГТИ . ,

ф  Сигнал дан —  сигнал услышан; Вы нам писали

Надежное 
плечо 

см ежника
6 марта в нашей газете 

под заголовком «Итоги и 
задачи» была опубликована 
сводка о работе коллектива 
комбината в феврале и ком
ментарий к сводке замести
теля начальника производ
ственного отдела В. А. Ко- 
стромина. В  нем, в частно
сти, говорилось: «Склады
готовой продукции перепол
нены. Придется по всем ка
налам обратиться к  смеж
никам по межотраслевому 
соревнованию —  к желез
нодорожникам, —  чтобы они 
ритмично обеспечивали по
рожняком. Иначе наметив
шаяся возможность вы
полнить. и превысить квар
тальное задание по выпус
ку железного и апатитового 
концентратов окажется под 
угрозой».

Как известно, комбинат 
перевыполнил и месячное, и 
квартальное задание но от
грузке концентрата потреби
телям. Мало того, комбинат 
справился с выполнением 
плана реализации с учетом 
выполнения плана поставок.

Приятно констатировать, 
что свою роль в обеспе
чении порожняком сыграла 
и гласность. Приводим от
вет на запрос редакции, под
писанный заместителем на
чальника Октябрьской орде
на Ленина железной доро
ги Н. С. Густовым (В  скоб
ках напомним читателям, 
что Николай Степанович 
возглавлял делегацию Ок
тябрьской магистрали на 
последнем очном совеща
нии смежников, которое со
стоялось в Ковдоре в ян
варе с. г .):

— Обращение коллектива 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината, опуб
ликованное в «Рудном Ков
доре», со вниманием рас
смотрено.

В первом квартале 1981 
года Ковдорский ГОК по
грузил железным концентра
том 18.163 вагона, что со
ответствует 101,8 процента 
плана. В том числе в январе 
при плане 5.756 комбинат 
погрузил 6.007 вагонов, в 
феврале при плане 5.555 t~ 
5.574 вагона. В марте ком
бинат не только выполнил 
месячный план перевозок, 
по и справился с заказами 
Череповецкого и Новоли
пецкого металлургических 
заводов, планом экспортных 
поставок.

Октябрьская железная 
дорога и впредь будет уде
лять большое внимание вы
полнению перевогок продук
ции Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

Ш ирокая
дорога

Значительная часть пре
тензий, высказанная в кор
респонденции начальника 
смены цеха технологическо
го транспорта А. Т. Бело
ножко «1. На линии не все 
гладко». («Р. К.» от 6 мар
та), касалась администра
ции рудника «Железный». 
Автор, в частности, писал о

плохом состоянии основной 
рудовозной дороги, о недо
статочных площадях руд
ного склада, о том, что на 
карьерных дорогдх 75-тон
ному БелАЗу трудно раз
вернуться. На запрос редак
ции отвечает начальник 
рудника В. Ф. Левочкин:

— Основную рудовозную 
дорогу рудник начал стро
ить, но из-за того, что затя
нулось перенесение склада 
известняка известкового за
вода и склада горюче-сма
зочных материалов Ковдор
ского ГОКа, строительство 
пришлось прекратить. Ори
ентировочно эта дорога бу
дет закончена в августе ны
нешнего года.

А расширение склада сы
рой руды по плану меро
приятий рудника падает па 
второй и третий кварталы 
текущего года. К  сожале
нию, еще в период рассмот
рения проекта IV  очереди 
расширения комбината про
ектный институт отклонил 
предложения рудника в ча
сти строительства склада 
сырой руды. Поэтому рас
ширением рудного склада 
приходится заниматься в 
ущерб основной деятельно
сти и за счет себестоимо
сти.

В части же дорог для 
БелАЗа-549 хочу сказать 
следующее. Старые дороги, 
которые были сданы в экс
плуатацию до появления сс- 
мидесятипятитонников, есте
ственно, рассчитаны на со- 
рокатонные БелАЗы. Они и 
остались. При этом отсутст
вие рабочих площадок в 
карьере не позволяет рас
ширить дороги для нор- 
м а л ь н о й эксплуатации 
БелАЗов-549. С вводом в 
работу основной рудовозной 
дороги и реализацией ос
тальных мероприятий, пре
дусмотренных планом, этот 
вопрос на руднике будет 
снят с повестки дня.

Черствость
ликвиди
рована?

23 января с. г. в нашей 
газете под заголовком «О 
черством отношении к хле
бу» была опубликована пе
реписка редакции с началь
ником цеха подготовки 
производства Г. Н. Трухи- 
ным. Поводом послужило 
обращение кладовщика хле
бозавода Н. Н. Скотнико- 
вой, которая возмущалась 
срывами графиков работы 
машин, предназначенных 
для развозки хлеба по мага
зинам. Начальник цеха под
готовки производства рас
сказал, что оба хлебных ав
тофургона эксплуатируются 
около десяти лег и прошли 
уже более 60 тысяч кило
метров. Естественно, с каж 
дым годом все труднее обес
печивать их бесперебойный 
выпуск на линию. К  тому 
же город вырос, увеличи
лось число хлебных магази
нов и расстояние до них. 
Далее начальник Ц Н П  сооб
щал, что цех по собственной 
инициативе заявил авто
фургон новейшей марки, что 
поставка его возложена на 
отдел оборудования комби
ната, п что машина должна

прибыть уже в этом году.
Ответ был получен, а воп

росы остались. Поэтому ре
дакция направила запрос в 
О РС  с таким сопроводитель
ным письмом: «Просим со
общить мнение администра
ции ОРСа относительно вы
сказывания начальника це
ха подготовки производства 
тов. Трухина, касающегося 
своевременной доставки 
хлеба в магазины». 24 мар
та с. г. заместитель мачаль 
ника О РСа В. Г. Гайда под
писал такой ответ:

— Для своевременной до
ставки хлеба в предприятия 
торговли О РС  Ковдорского 
ГО Ка дал заявку в Союз- 
черметУРС на выделение 
двух хлебных автофургонов.

* *  *

Когда именно бы ла  «дана 
заявка», есть ли подтверж
дение, что она принята и 
когда будет удовлетворена 
—  гадать не будем. Удов
летворимся радостью но 
поводу того, что о наличии 
машин для перевозки хлеба 
все-таки беспокоятся не 
только подрядчики•пере
возчики. но и непосредствен
ные руководители хлебоза
вода.

Не оптом, 
а ежедневно
Читательница Г. В. Г'он 

гарь написала о том, что ее 
мужу, рабочему комбината 
производственных предприя
тий треста «Ковдорстрой», 
выдают талоны на спецпи
тание — молоко — сразу на 
месяц. Их невозможно в 
столовой отоварить, и они 
пропадают. Заместитель на- 
чальник£ ОРСа Ковдорско
го ГО Ка В. Г. Гайда в от
вете на заррос редакции 
напомнил:

— Молоко выдается ра
бочим и служащим в дни 
фактического выполнения 
ими работ в производствен
ных цехах. Не разрешается 
выдача молока за одну и 
несколько смен вперед, рав
но как и за прошедшие сме
ны, выдача денег вместо 
молока, отпуск молока на 
дом.

Как видно из письма, му
жу тов. Гонтарь выдают та
лоны па производстве оптом 
на месяц. Работники столо
вой в таком случае не име
ют права отоваривать тало
ны по желанию их владель
цев.

Копию письма и ответ 
зам. начальника ОРСа ре
дакция направила директо
ру К П П  В. Л. Рыбалко и 
председателю постройкома 
Я. П. Черейчик. Ответил 
заместитель директора ком
бината производственных 
предприятий В. В. Каза
ченко:

— Факты подтвердились. 
Действительно, некоторые 
мастера несвоевременно вы
давали талоны на молоко. 
На оперативном совещании 
у директора КП П  был об
сужден запрос редакции. 
Принято решение выдавать 
талоны на молоко только 
ежедневно, со штампом чис
ла и месяца. В столовую 
комбината ежедневно заво
зится необходимое количе
ство молока дли отоварива- 
ния талонов.



проверяем '
выполнение 
социАлистических 
оьязАтельств j

Заминка 
на старте,

или рассказ о том, по
чему отличные произ
водственные показате
ли не радуют так, как 
должны бы.

Когда в декабре обогати
тели защищали социалисти
ческие обязательства на
нынешний год, высокие ру
бежи вызывали сомнения. 
Итоги первого квартала
красноречиво свидетельст
вуют: коллектив хооошо
взвесил свои возможности.
Сравним пункты обяза
тельств на квартал с данны
ми квартального отчета:

выпустить сверх плана
1.5 тысячи тонн железного 
и 11,5 тысяч тонн апатито
вого концентратов —  выпу
стили соответственно 4,1 ты
сячи и 14,1 тысячи тонн;

снизить затрать: на один 
рубль товарной продукции 
на 2 копейки — снизили на
2.5 копейки;

внедрить 27 рационализа
торских предложений с эко
номическим эффектом 25 
тысяч рублей —  внедрили 
29 рацпредложений с годо
вым эффектом 31 тысяча 

'рублей;
сэкономить 1,3 миллиона 

киловатт-часов электроэнер
гии, 375 гигакалорий тепла, 
на 5 тысяч рублей реагентов
— сэкономили 1,3 миллио
на киловатт-часов, 412 гига
калорий и на 7,2 тысячи руб 
лей реагентов.

Словом, во всем, что ка
сается экономических пока
зателей, у обогатителей 
полный ажур. Но за эти же 
три месяца —  три прогула, 
и 11 попаданий в медицин
ский вытрезвитель.

— 14 нарушений за квар
тал —  это много даже для 
нашего тысячного коллек
тива. Поэтому за укрепле
ние дисциплины сейчас 
взялись очень круто, —  рас
сказывает секретарь парт
бюро комплекса Н. В. М о
роз. —  Каждый из «отли
чившихся» проходит по всем 
инстанциям. С ними разби
раются на заседаниях това
рищеского суда и комиссии 
по борьбе с пьянством и 
алкоголизмом. На расши
ренное заседание партбю
ро, администрации, фабко
ма и бюро ВЛКСМ наруши
теля приглашают вместе с 
непосредственным руково
дителем, для которого этот 
разговор тоже малоприя
тен. Тех, кого душеспаси
тельными беседами не 
проймешь, а лишением 
тринадцатой зарплаты не 
испугаешь, направляем к 
наркологу, отодвигаем оче
редь на получение жилья.

Последняя мера —  самая 
сильнодействующая, а по
тому на комплексе прибе
гают к ней в крайних слу
чаях. Так, в нынешнем го
ду из 14 нарушителей лишь 
одному —  Э. И. Жигжитову
—  отодвинули очередность 
на десять номеров.

И еще одну форму вос
питания взяли обогатители 
на вооружение: в первую
среду каждого-месяца про
водят день дисциплины. На
чальники участков, где 
складывается наиболее тре
вожное положение, докла
дывают, какие меры прини
мают для его выправления.

Первыми предложили от
читаться руководителям 
участков дробления и Гра
витации. 9 апреля предо
ставили слово начальнику 
участка флотации А. В. 
Смирнову. На следующий 
месяц приглашаются това
рищи с участка сушки апа
титового производства.

(.. РЛДИШЕВСКАЯ.

ф  Весенние Тревог*
Заботы об озеленении го

рода круглогодичны, к сме
не сезонов приходится го
товиться заблаговременно.

25 марта посеяли семена 
цветов для последующей 
высадки в открытый грунт, 
а также для выращивания в 
теплице на срез. Для город
ских клумб предназначено 
40 тысяч корней' рассады— 
календулы, петунии, астры и 
другие цветы.

К 1 сентября постараемся 
снабдить цветами всех же
лающих, а пока продаем 
каллы, табак белый и крас
ный, есть и немного нар
циссов.

Посадка деревьев наме-

Хлопоты приятные и неприятные
чена на осень. Всего по пла
ну предстоит посадить 
5.000 деревьев и 2.000 кус
тарников. Есть трудности с 
подвозкой земли. Пора бы, 
наверное, в городе центра
лизовать это дело, чтобы 
не отряжать каждому ком
мунальному предприятию 
экскаватор.

Намерены завершить бла
гоустройство площади име
ни В. И. Ленина. На участке 
озеленения уже кое-что 
сделали. Остается самое 
трудоемкое: заготовить и

просеять почвенные смеси 
для газонов, снять дерн, по
сеять травы. Небольшо
му коллективу участка 
(шесть женщин —  рабочих) 
справиться с таким объемом 
будет сложно.

Жаль, но придется убрать 
ели. У трех елочек облома
ны верхушки, кто-то даже 
пытался и вовсе вырвать их 
с корнем. Обидно за таких 
людей, не научились ценить 
красоту и чужой труд.

Кировский ботанический 
сад обещал дать весной не

которое количество пихт. Их 
посадим на площади, на 
место загубленных елей.

Мешает озеленению и на
стоящему благоустройству 
города разобщенность.
Каждое предприятие озеле
няет территорию на свой 
вкус, получается разнобой. 
Проблема в том, что нет 
единого консультанта, руко
водителя работ.

И в заключение о тепли
це. В газете было сообще
ние, что она готова и при
нята. Это не так, слишком

много недоделок. Кровля 
выполнена с ошибками, про
текает, вода"капает на цве
ты. Не закончена вентиля
ция, нет бытовых помеще
ний. Ремстройучасток жи- 
лищно - коммунального уп
равления —  исполнитель 
работ —  теперь реоргани
зован. И пока заняться не
кому.

И. Д О Н Ч ЕН К О В А ,
инженер участка озе
ленения жилищно-ком
мунального управле
ния Ковдорского ГО Ка.

ф Не стареют душ ой ветераны и как прежде ведут за собой

I*.
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Не одно поколение воспи
танников яслей-садов Ков
дорского ГО Ка знаюг и лю
бят свою Васильевну. Д ва
дцать с лишним лет работа
ет Е. В. Березкина няней- 
санитаркой. Сначала в «Бе
резке», теперь — в «Чайке». 
Медалью «Ветеран труда», 
Почетными грамотами и 
ценными подарками, почет
ным званием «Ветеран Ков
дорского ГО Ка» отмечена 
безупречная работа Елиза
веты Васильевны. И самая 
дорогая награда —- довер
чивая привязанность малы
шей.

Характерные черты Вла
димира Алексеевича Карпу
хина — трудолюбие и ис
полнительность. И еще — 
надежность. «Какое бы де
ло ему ни поручил — уве
рен, что Владимир Алек
сеевич выполнит так, как 
надо, — говорит начальник 
энергоцеха В. И. Кириллов. 
— На него полагаюсь, как 
на себя самого».

Нет, наверное, на участ
ке теплосетей такого рабо
чего, которому бы опытный 
слесарь не помог освоить 
тонкости профессии. И нет 
таких хороших, добрых 
слов, которых бы не говори
ли в цехе о В. А. Карпухи
не, ветеране Ковдорскогг 
ГОКа.

Фото Н. Ганиевой.

ш ш т

■ Н я Ш

Прямое русло
очерк

Один из участков одного 
из цехов —  а далеко за пре
делами комбината звучат 
имена его передовиков. В 
очередной раз они называ
ются победителями социали
стического соревнования: то 
среди бригад в области, то 
в отрасли. На их счету все
союзные рекорды. Многие из 
них награждены орденами. 
А вымпелов, грамот, запи
сей в Книгах почета’ не 
счесть. Да, речь о коллек
тиве бурового участка име
ни X X I I I  съезда КПСС. Р у 
ководил им до самого по
следнего времени Вячеслав 
Михайлович Абрамов.

Вроде нелогично после 
упоминания о громких по
бедах рабочих участка на
звать не их фамилии, а на
чальника? Но лидеров мь! 
знаем: радио, телевидение,
печать (в том числе и «Руд
ный Ковдор») очень часто 
говорят о них. Видимо, по
ра уже сказать о человеке, 
на плечах которого лежала 
организационная сторона 
дела. То есть, который со
здал рабочим условия для 
возможности проявить себя.

Имеются в виду не теп
личные условия для ре
кордных показателей. Нет, 
совсем другое.

С Б Ш —  станок шарошеч
ного бурения. Часто рядом 
с результатом в погонных 
метрах приводится еще циф
ра: экономия шарошечных 
долот . па такую-то сумму. 
Впечатляет —  и план пере
крыли, да еще и затраты 
снизили. Молодцы произ
водственники! А при чем 
здесь начальник участка?

Это его идея строго учи

тывать шарошки, с персо
нальной ответственностью. 
А  слесарь Николай Тимо
феевич Андрейкин расска
зал, что Абрамов пришел к 
нему с предложением ре
ставрировать износившиеся 
шарошки.

Долота закрепляются на 
штангах. Сколько ни сбере
жешь долот, без штанги 
они не будут проходит по
роду. И  если сейчас в ноч
ную смену буровики не про
стаивают без штанг, то ,это 
благодаря Абрамову: он до
бивался и добился кругло
суточной подвозки.

Можно поспорить с по
рядком субординации на 
буровом участке. Но факт 
остается фактом: с любой 
просьбой —  производствен
ной или личной —  люди 
шли напрямую к начальни
ку. И  эту любую просьбу 
Вячеслав Михайлович взял 
за правило принимать близ
ко к сердцу. Не было слу
чая, чтобы отступился. И за 
то наивысшая награда —  
доверие коллектива.

За своих людей —  горой, 
за дело —  горой. И руко
водители рудника зчают, 
как бескомпромиссно сра
жается Абрамов, веря в 
свою правоту. Совсем не из 
категории любителей выяс
нять отношения, но, если по
требуется в споре неуто
мим.

Разные люди на буровом 
участке: Не одни же пере
довики и рекордсмены, по
нятно. Есть и такие, что с

ленцой, есть не дураки вы
пить. Однако наказания 
здесь реже, чем на других 
участках. Не любит Абра
мов применять санкции. З а 
то никто не наказан по 
ошибке. И нарушитель зна
ет, что если уж  начальник 
решился прибегнуть к мерам 
—  значит, обижайся на са
мого себя.

Главное, Абрамов пони
мает каждого из своих лю
дей. Потому что —  это он 
сам в разные стадии ста
новления. Помощник, а за 
тем бурильщик •— начинал 
еще с ударно-канатных 
станков, осваивал первые 
СБШ . Был и старшим ма
шинистом, и мастером. И  на 
экскавации работал —  то 
есть со стороны взглянул на 
требования к буровикам. Но 
основное все же —  буровой 
участок, здесь оставлено хо
рошее наследство преемни
кам. Его ученикам.

Как  все занятые люди, 
Вячеслав Михайлович до
рожит минутами отдыха. 
Они у него всегда наполне
ны. Увлечений много, но од
но, пожалуй, самое сильное. 
Слышали, кто такие «ню- 
хи»? Нет ничего плохого в 
этом странноватом слове, 
это наставники юных хок
кеистов. Так называют себя 
ветераны хоккея в городе, 
не расстающиеся с клюш
кой. Они до сих пор с ра
достью выходят на лед во 
главе с капитаном команды 
Вячеславом Абрамовым.

А на рудничных вечерах 
Вячеслав Михайлович неиз
менно в центре внимания —  
с гитарой, с песнями люби
мого Высоцкого.

На участке оживленно 
обсуждали назначение Аб
рамова главным инженером 
рудника. Конечно, жаль рас
ставаться с начальником 
участка —  сработались, 
сжились. И  в то же время 
такие его помощники во 
всех начинаниях как Сергей 
Степанович Тихомиров по
нимают: там Абрамов сей
час нужнее. Рудник на по
роге серьезйых дел и нуж 
ны на командных постах 
надежнейшие, проверенные 
люди.

Надо думать, с буровиков 
он будет спрашивать о при
страстной строгостью, ведь 
хочется верить, что спло
ченный коллектив не осра
мит сложившуюся репута
цию. А ведь не все еще 
сделано на буровом. Не
давно выступал в передаче 
«Будни пятилетки» по об
ластному телевидению мно
голетний профгрупорг уча
стка Александр Игнзтьевич 
Вертебный. И снабжение во
дой упомянул, и трудности 
с площадками. Так что но
вому руководителю участка 
не придется почивать на 
лаврах .'И  хорошо —  так 
йрпходит становление, в ре
шении таких насущных за
дач закалялся Абрамов.

Буровиков рудника «Ж е 
лезный» отличает высокое 
чувство собственного досто
инства. Это означает, что 
здесь не привыкли жало
ваться. Что греха таить, хо
тя и невольно, но на руд
нике так складывается: за
чем буровому участку по
могать —  дело и так спо
рится. Поможем тем, у кого 
похуже. Они же безотказ
ные, буровики: и на взрыв
ной на прорыв пойдут, на 
разгрузку мешков, и на ре
монт БелАЗов, если по
шлют. И  при этом со споим

заданием справятся,
Или с другой стороны* 

Машинисту экскаватора па
лец в рот не клади, маши
нисту бурстанка —  тоже 
вроде бы не положено. Но 
не так опасно! И  сколько 
бывало, что экскаваторщика 
довезгГ до забоя, а буриль
щик и пешком остаток пути 
до площадки дойдет. Экска
ватор включится о самого 
начала смены, а бурстанон 
через полчаса —  но план 
с того и другого спросят на 
равных. Коллектив бурового 
к этому относится по-абра- 
мовски. План дадут, найдут 
резервы и сверх плана, 
дадут, а жаловаться не бу- 
дут на нелегкие условия* 
(Ох, и трудно ж е в таком 
случае быть на хорошем 
счету!)'.

За многолетний ударный 
труд дается звание вете
рана комбината. И  что по
ставить в первую строку за
слуг именно Абрамова, удо
стоенного этого звания? Его 
участок постоянно добивал
ся высоких производствен
ных показателей —  это важ 
но. Но и не менее серьезной 
заслугой надо считать вос
питание кадров рабочих. 
Все-гаки давайте назовем 
фамилии, очень уж  впечат
ляет: Петухов, Тихомиров, 
Филатов, Вертебный, В а 
сильев, Дранчак.

Старшие машинисты про
славленных бригад. И  почти 
вс§ они начинали на участ
ке с помощников.

Е. Т Р У Б И Л , ’j

17 апреля
1931 г-уда



&  В округ флкта

Святая
ансживяма
Время от времени по го

роду бродят письма совер
шенно идентичного содер
жания. Впрочем, содержа
ния в ни* как раз ни на 
грош, Цитируем: «Двена
дцати лет мальчик увидел 
на берегу бога в белой ря- 
зе. Бог сказал: передай
это письмо 9 раз из рук в 
руки, оно должно обойти 
ресь свет. За это получится 
счастье и радость...». И так 
далее в том же .духе. Ни
какой конкретизирующей 
информации, если не счи
тать ссылки на святую бого
родицу и повторяющихся 
почти в каждой строчке 
святых цифр (арабским 
шрифтом) 9 и 36. Видимо, 
это сроки прохождения жа
лоб и предложений в бо
жественной канцелярии.

Помнится, лет пять назад 
анонимный автор подмет
ных писем заставлял пере
писывать школьников свои 
реляции с места свидания 
с богом. Считал, что ежели 
детским почерком: так убе
дительнее. Но детям надо
ела эта дурацкая игра. Да 
и святые анонимки засыха
ли в почтовых ящиках. По
тому анонимщик переме
нил тактику.

Уже не впервые в руки 
попадают его собственно
ручные послания с харак
терными «я», где не сразу 
поймешь, то ли это доре
волюционная буква «ять», 
то ли еще какая закорючка. 
Так вот, активист подметно
го. письма нынче стал тща
тельнее выбирать адресата. 
Тонко работает. Бьет уже, 
так сказать, не на количест
во, а на качество. Год или 
полтора назад подсунул 
письмецо инвалиду войны. 
А сейчас вот добрался до 
инвалида труда.

Расчет какой? Плохо че
ловеку, раз инвалид. Зна
чит он и клюнет на удочку. 
Не так наивно, как может 
показаться на п е р в ы й  
взгляд. Если про космос или 
какие другие научные мате
рии —  не поспоришь, не 
ц|ибкр обучен. Он и «ризу» 
через любимое «ять7> пи- 
тцет. А вот шепнуть больно
му человеку, что вся на
дежда на бога —  это он 
всегда пожалуйста. Это он 
тут как тут.

Опять просчитался. Ми
хаил Александрович и 
Клавдия Николаевна Семе
новы не обрадовались, а 
возмутились. Потому как 
отличную благоустроенную 
квартиру, пенсию в 200 руб
лей на двоих и прочие на
ши блага, вплоть до бес
платного медицинского об
служивания они получйли 
не от бога. Михаил Алек
сандрович до выхода из-за 
болезни сердца на пенсию 
работал электропильщиком 
а леспромхозе, Клавдия 
Николаевна —  в ОРСе. Ж и
вут в достатке, вечерами 
по телевизору с космонав
тами разговаривают. Ока
зывается, не туда смотрят. 
Бог по берегу реки ходит и 
обязательно «в белой ря- 
зе».

Вот какая петрушка полу
чается. Живет среди нас 
человек, который возом
нил себя полномочным 
представителем бога на 
земле —  вообще, и в Ков- 
доре — в частности. С кем 
не бывает. Некоторые, рас
сказывают, просят себя 
императором Наполеоном 
величать. Или еще как. Но 
ведь спокойно, тихо, толькр 
для домашних.

А нашему анонимщику 
неймется. Он все призыва
ет переписать письмо 9 
раз, загадать желание и 
обещает, что оно непре
менно сбудется. 36 числа. 
Каждого месяца.

Но всегда почему-то за
бывает указать день неде
ли, когда . сбудется; на 
страстную пятницу, или 
после дождичке в четверг.

ф  Городки

Пьедестал в Риге
Команда городошников 

Ковдорского ГО Ка пользу
ется признанием в стране 
среди любителей этого ви
да спорта. Поэтому пригла
шение принять участие в 
традиционном розыгрыше 
кубка, посвященного памя
ти П. Ф. Астахова —  осно
вателя городошного спорта 
в Прибалтике, никого не 
удивило. Другое дело, что 
организаторы турнира, ви
димо, не знали истинную 
силу ковдорских городош
ников. Однако, по поряд
ку.

Соревнования проходили 
с 6 по 11 апреля в закры
том павильоне стадиона 
Рижского электромашино
строительного завода> В

личном зачете ковдорские 
мастера уверенно захватили 
лидерство с первого тура 
и в итоге заняли все шесть 
первых мест. Первый приз 
завоевал четырехкратный 
чемпион СССР В. Боль
шаков, второе место — 
Цыбин (оба —  рабочие руд
ника «Железный»), Они по
казали одинаковый резуль
тат — 126 бит на 90 фигур. 
Третье призовое место до
сталось капитану команды 
Н. Курьянову (цех техно
логического транспорта). 
Как и Н. Никитин, он ус
тупил лидерам всего две 
биты.

Надо особо отметить вы
ступление молодого канди
дата в мастера спорта, па

рикмахера районного ком
бината бытового обслужи
вания М. Стуканова — пя
тое место с результатом 131 
бита (выше норматива ма
стера спорта СССР на 
7 бит). Для получения зва
ния мастера молодому 
спортсмену необходимо уло
житься в норматив на пер
венстве РС Ф С Р, которое 
будет проходить в мае в 
Смоленске.

В  командном зачете 
спортсменам Ковдорского 
ГО Ка не было равных. Они 
закрепили успех, одержав 
в финале победу над сбор
ной командой Риги —  по
бедителем прошлогоднего 
турнира. Другие команды, а 
кроме хозяев корта в тур
нире принимали участие го
родошники Украины и Бело
руссии, были слабее.

В  результате впервые ку
бок Прибалтики получил 
ковдорскую прописку. В  
командных встречах замет
но отличались уверенной 
игрой капитан команды 
Николай Курьянов и Вла
димир Цыбин.

И последнее. Организа
торы турнира высказали 
пожелание; чтобы участие 
ковдорчан в этом турнире 
стало традиционным. Гово
рили, что у нас есть чему 
поучиться. И  еще предста
в и т е л и  спорткомбина- 
та электромашинострои
тельного завода (у  них не 
спортивный клуб, а рангом 
выше — спорткомбинат) 
просили передать благодар
ность администрации и 
профкому ГО Ка за помошь 
в проведении соревнований.

И. С Е Р Г Е Е Н К О , 
слесарь обогатительно
го комплекса, мастер 
спорта СССР.

ф  Устный выпуск ----
Формула про то ,, что 

лучше один раз увидеть, 
чем об этом прочитать и 
услышать, сыграла с хок
кеистами «Горняка» нехо
рошую шутку. Ребята, ко
торые так успешно сража
лись вдали от родных стен 
за победу и выиграли все 
пять престижных призов в 
области для команд произ
водственных коллективов, 
так вот эти ребята выгляде
ли на сцене несколько обес
кураженными. В зале было 
куда меньше народу, чем 
вокруг бортика во нремя 
хоккейного матча.

Наверное, тут если не 
все, то многое правильно. 
Болельщики любят хоккей 
за чувство сопричастности. 
А если в победный счет не 
вложил ни капли своих 
эмоций, то попробуй бо
лельщика вдохновить на 
подвиг провести субботний 
день в душном зале. Впро
чем, об этом так или иначе, 
шел разговор во время уст
ного выпуска «Рудного 
Ковдора».

К  спортивным трофеям, 
украшающим стол на сце
не, прибавился памятный 
кубок райкома комсомола— 
его вручил второй секре
тарь Р К  В Л КС М  Олег Мо- 
гуренко, памятный приз, 
преподнесенный секретарем 
комитета комсомола ком
бината Ларисой Немцовой, 
и Почетные грамоты, кра
сочные 'спортивные альбо
мы, которые вручил заме
ститель председателя проф
кома комбината Владимир 
Чмихайленко.

Как передашь словами 
волнение, пережитое врата
рем Виктором Калининым, 
когда в суматохе у ворот он

Пас к размышлению
потерял из впду шайбу и за
метил ее лишь на клюшке 
противника. Выручил защит
ник Юрий Кобылкин, в по
следнее мгновение бросился 
под удар. На льду — это 
секунды, но болельщики 
вспоминают их долго. Если 
посчастливилось увидеть, 
присутствовать.

Присутствующий на встре
че ветеран хоккея, главный 
энергетик рудника «Желез
ный» Г. Т. Борозняк напом
нил, что хоккейная дружина 
в основном состоит из зоспи- 
танннков тренера Леонида 
Розанова. А нынче места 
тренеров детской секции 
остаются вакантными. Да, 
состав «Горняка» позволяет 
не беспокоится о запасных 
еше лет пять. Но ведь хок
кей — это еще и команда 
ветеранов, чьему азарту 
можно только позавидовать, 
это и эшелоны детских и 
юношеских секций.

Болельщики выражают 
свои чувства краткими воз
гласами. И если расшифро
вать для непосвященного 
клич «Паля, давай!», то 
это будет звучать пример
но так: «Павел Милютин, 
не подведи, не промахнись 
и вообще будь молодцом!» 
А болельщики со стажем 
помнят еще школьника Ми
лютина, что еле держал 
руками взрослую клюшку. 
И еще они знают, что П а
вел за это время успел за
кончить институт, вернуть
ся ■ в Ковдор, жениться, 
стать отцом двоих детей. 
Но с полюбившейся игрой 
не порывает.

Кстати, на традицион
ные вопросы4про увлечения 
ребята отвечали как подо
бает: чтение книг, музыка, 
игра на гитаре. И  еше уче
ба (это к вопросу о свобод
ном времени). В  частности, 
Александр Куликов, а его 
хоккеисты единодушно на
звали своим лидером на 
поле, заканчивает Москов
ский институт физкульту
ры. С приходом этого хок
кеиста в команду сс игра 
приобрела тог блеск и про
думанность, которых рань
ше недоставало.

Пять кубков —  наши! В 
будущем году придется от
стаивать эти высоты. Что 
всегда труднее, чем завое
вать. Потому коллектив на
до сохранить, дать ему 
окрепнуть. Заместитель ди
ректора но капитальному 
строительству В. Ф. Михай
лов тщательно записывал 
все предложения. Олег Мо- 
гуренко со своей стороны 
сказал, что если будет при
нято решение о строитель
стве уже в этом году три
буны у хоккейного корта, 
об обновлении коробки, — 
за энтузиастами дело не 
станет.

Одним словом, повод к 
размышлению и принятию 
мер имеется.- Будем вместе 
надеяться, что финалистам 
кубка области будем апло
дировать с трибун, что вы
растут к осени вокруг хок
кейного корта. Честное сло
во, участник финальной 
игры, команда «Горняк» 
Ковдорского ГО Ка, — это
го заслуживает.

ф  В номер! --------
В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
НА ПЛОЩАДИ

19 апреля— проводы рус
ской зимы. К этому весело
му весеннему празднику го
товятся все коллективы ху
дожественной са модвя гель- 
ности Дворца культуры. 
Танцоры и., пенны, артисты 
народного театра, музыкан
ты из духового оркестра 
примут участие в театрали
зованном представлении, в

большом концерте. Ковдор- 
чане смогут их увидеть на 
подмостках сцены, кагора я 
будет установлена на пло
щади имени Ленина.

Идут репетиции. По уже 
можно сказать, что про
грамма обещает быть инте
ресной. В 11 часов по ули
цам города проедут скомо
рохи, шутками и прибаут
ками приглашая всех на 
праздник.

«КОВДОР»
В ИОРДАНИИ

Как  сообщила газета 
«Дальневосточный моряк», 
2 апреля тезка нашего го
рода теплоход «Коздор», 
приписанный , к Дальневос
точному морскому пароход
ству, ожидал погрузки в 
иорданском порту Акаба.

Редактор Я МАХ ЛИН.

НА ПРИЕМ 
К ДЕПУТАТУ

С 16.00 в помещении об
щественного пункта охраны 
правопорядка Ковдорского  
ГОКа (ул. Победы, 4| депу
таты районного Совета на
родных депутатов ведут 
прием граждан:

29 апреля —  депутат по 
избирательному округу №31
В. С. ГЕРА С ЁН КО .

13 мая — депутат по из
бирательному округу №  43 
А. А. КО ЗЛ О ВА .'

27 мая —  депутат по из
бирательному округу №  66 
А. Б ./К И РИ Л Л О В .

10 июня —  депутат по 
избирательному округу №51 
А. А. К И БИ Т КИ Н .

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
18 апреля — Кинолекто

рий для родителей. Лекция 
о половом воспитании. Ки 
нофильм «Тебе уже 16», 
«Растет Аленка» (16). Ки 
нолекторий для воспитате
лей (17). Вечер отдыха для 
молодых участников комму
нистического субботника 
«Мы молодые хозяева стра
ны» (19-30).

19 апреля —  Проводы 
русской зимы (12).

21 апреля — Торжествен 
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
111-й Ноловщине со дня 
рождения В. И. Ленина 
(17). Концерт участников 
самодеятельности коллекти
вов Дворца культуры (по 
окончании торжественного 
собрания).

22 апреля — Утренник 
«Нам с тобою жить и стро
ить по заветам Ильича» 
( 12).

23 апреля — Занятие на
родного университета куль
туры, факультет культпро
светработников (10). Об
щественно - политический 
лекторий для старшеклас
сников (14).

24 апреля — Вечер кол
лектива . цеха технологиче
ского транспорта «Мы за 
партией идем, славя Роди
ну делами» (19).

17 и 18 апреля — «Конец 
недели» (17-го: 19, 21; 18-го: 
18).

19 апреля —  «РВС» (14); 
«По следу властелина» (16, 
18).

21 апреля —  «Иван Бров 
кин иа целине» (21).

23 апреля — «Инженер 
Графтио» (19, 21).

24 апреля —  «Как Ива
нушка дурачок за чудом хо
дил» (10-40, 15).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
17— 19 апреля — «Огаре

ва, 6» (17-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 18-19-го: 12, 
16, 18-15, 20, 22). .

20—22 апреля — «Крик 
гагары» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ).

23— 28 апреля — «Долгая 
ночь», в двух сериях (23, 24, 
27 и 28-го: 12, 18-15, 21; 25 

^ — 26-го: 18-15. 21); «Звезд- 
4 ный инспектор» (23, 24, 27

и 28-го: 14-30, 16; 25 — 
26-го: 12, 14, 16).

♦
БУДЬТЕ 

ЗДОРОВЫ! "
В спорткомплексе с 23 

апреля организуются груп
пы здоровья. Мужчины 
приглашаются по воскре
сеньям с 18 до 19 часов и 
по четвергам с 19 до 20 
часов. Женщины — по вос
кресеньям с 17 до 18 часов 
и по четвергам с 20 до 21 
часа.

Обращаться к тренеру 
Т. В. Масловой.

+
ВАШ — МОТОЦИКЛ, 
НАШ — МАРШРУТ

Мототуристическим клуб 
(пер. Полярный, 12, обще
житие Ковдорского ГОКе) 
объявляет набор. В клуб 
принимаются юноши и де
вушки, достигшие 16 лет, 
имеющие мотоциклы лю
бых марок, права на вож
дение.

Обращаться по понедель
никам и четвергам с 19 до 
21 часа к председателю клу
ба А. П. Казубенко.

Райком ВЛ КС М .
+

НА ВОДЕ 
И ПОД ВОДОЙ

Мурманская областная 
школа Всероссийского об
щества спасения на водах 
(О С ВО Д ) производит на
бор иа курсы судоводитс- 
лей-любителей и подводных 
пловцов-спасатслей (аква
лангистов). За справками 
обращаться в общий отдел 
горисполкома.

ЛЮ БИШ Ь — 
УХАЖИБАИ

Ковдорская ветлечебниц» 
(ул. Ленина, 11, 1-й этаж)
сообщает, что вакцинация 
домашних животных будет 
проводиться 21 и 22 апреля 
1981 года е 8 до 17 часов.

ПО
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому монтажно
му участку «Металлургме- 
ханомонтажа» срочно — 
слесари-монтажники, газо
резчики, электросварщики, 
шофера, машинисты кранор.

Жилая площадь предо
ставляется в благоустроен
ном доме (малогабаритные 
квартиры) в течение полу- 
года.

Справки по телефону 
8 8 -0 2 . *-• * *

Административно - хозяй
ственному отделу Ковдор
ского ГО Ка срочно — ква
лифицированная машинист
ка.

*  * *

Ковдорскому райбытком- 
бинату — приемщики, бух
галтер, плотник, фотографы, 
лаборант фотографии.

КТО ПОТЕРЯЛ
в пригородном поезде Канда
лакша —• Ковдор золотую се
режку. прошу обратиться по 
адресу Кандалакши, ул. М. 
Горького, !, кв. 87, Калинин
ской.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОН О ВАЛО ВА. Н. П. 
КЯЛЬМ И М А. верстала Н. П. 
Ж А РА  ВИН Д. клише нарезал 
В. А. ПАЛЬЦ ЕВ, печатал на 
ротационной машине В. В. З Я Б 
ЛО В.
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